

# Atencion Filipina en Tokio

## ENEMIGAS POSICIONES INGLESES

Los nipones han ocupado totalmente Jotsoma, en el frente indio

(De la Agencia Dama)  
Desde el frente más avanzado en India, 16 de abril.—Unidades escogidas de fuerzas japonesas y del ejército nacional indio, ocuparon totalmente Jotsoma el 13 de los corrientes después de varias horas de furiosa lucha cuerpo a cuerpo.

Las unidades de artillería enemiga en Jotsoma fueron sañadamente bombardeadas por nuestras fuerzas que están efectuando una batalla de aniquilamiento contra las fuerzas remanentes del enemigo en la colina 461 y como resultado de nuestro mortal barrage, los cañones enemigos fueron uno por uno silenciados. Aprovechando esta oportunidad, las fuerzas indio-japonesas irrumpieron en la posición enemiga en la noche del 12 del actual, después de varias horas de terrible lucha, obligaron al enemigo a huir hacia Subza, dejando detras muchos cadáveres y piezas de artillería.

Amenzan la carretera vital Bishnupur-Silchar (De la Agencia Dama)  
Desde el frente de Bishnupur, 17 de abril.—Mientras que la carretera de Bishnupur-Silchar, la única línea de ferrocarril y el único cuerpo de ejército enemigo, amenazada por las fuerzas combinadas japonesas y del ejército nacional indio.

(Continúa en la página 2)

## Nueva ofensiva desde Buthdaung

(De la Agencia Dama)  
Desde una base japonesa en el frente de Buthdaung de abril.— Con la llegada de nuevos refuerzos, nuestras unidades militares en el sector de Buthdaung han efectuado una ofensiva y aplastado rápidamente la resistencia enemiga a lo largo de este sector. Algunas unidades que avanzan hacia Kazan, a ocho kilómetros al norte de Buthdaung, cruzaron el río Myay el 13 de abril e inmediatamente ocuparon colina estratégica al noreste de Synobhyin, a cuatro kilómetros al noreste de Buthdaung.

En el entretanto el núcleo de nuestras fuerzas, después de aniquilar a 300 soldados enemigos que atacaron nuestra retaguardia, están ahora avanzando con firmeza.

(Continúa en la página 2)

## Mountbatten abandona Nueva Delhi y traslada sus cuarteles a Ceylan

(De la Agencia Dama)  
Lisboa, 16 de abril.—Refiriendo la gravedad de la situación del anti-je en el frente indio-birman, el Almirante Lord Louis Mountbatten ha trasladado sus cuarteles generales de Nueva Delhi a Kandy, Ceylan, según los informes de Nueva Delhi.

Los informes revelan, además, que el Almirante Mountbatten llegó a los nuevos cuarteles generales del alto mando del sudeste del Almirante Lord Louis Mountbatten el área del campamento situado en uno de los lugares más encantadores de la isla.

Se informa que los obreros están dando el último toque a los edificios, casitas de Kandy que el príncipe Mountbatten se establecerá en sus cuarteles generales de Nueva Delhi.



El Presidente Jose P. Laurel, a la izquierda, desanda un feliz viaje al Speaker Benigno S. Aquino, jefe de la Misión Filipina al Japon, poco antes de que este ultimo y los miembros de su comitiva salieran de Manila para el Japon el domingo por la mañana.

## MAS IMPULSO A LA PRODUCCION

Bajo Roxas, otras medidas acuerda hoy la Junta de Planeamiento

Habiendo sugerido ya las medidas relacionadas con la distribución de los alimentos, especialmente el arroz y el maíz, sobre los cuales el gobierno ejerce un sistema de control, la Junta de Planeamiento Económico dedicó su atención durante la segunda sesión semanal celebrada esta mañana, bajo la presidencia del ex-Speaker Manuel A. Roxas, a las actividades de producción alimenticia que el gobierno está emprendiendo actualmente en todo el país.

Mediante informes sometidos verbalmente por el administrador general de la campaña de producción de alimentos, Sr. Milafion S. Silayan, el cual fue invitado a entrar a la junta de los progresos de la campaña, la junta se enteró del progreso realizado hasta el presente, tanto en la serie de plantas alimenticias suplementarias así como de las perspectivas de la segunda cosecha en las provincias de Luzón beneficiadas por sistemas de riego. Silayan habló además de las planes de su oficina en el futuro para asegurar un suministro suficiente de alimentos.

(Continúa en la última página)

## LAUREL URGE SE REFORME EL SISTEMA EDUCACIONAL

En discurso ante pedagogos aboga por un plan más constructivo y humano que responda a necesidades e ideales de la nación

"Hay una gran demanda por la mejora del sistema de instrucción mediante un sistema más constructivo y humano, que esté mejor integrado con las necesidades e ideales de la vida nacional, y mejor capacitado para responder a las presentes exigencias," declaró el Presidente Jose P. Laurel en un discurso pronunciado ante un grupo representativo de conocidos pedagogos de Filipinas en Malacañang ayer tarde.

El actual sistema ya no responde

"El sistema existente de instrucción en el país," según el Presidente Laurel, "ha fracasado en responder a las necesidades más urgentes y apremiantes de la vida nacional y en organizar y conciliar sus fuerzas y tendencias hacia los debidos resultados. Hoy día en que unos cambios rápidos y de vasto alcance están reformando tanto la vida nacional como internacional, y hacen nuevas demandas de los ciudadanos, continúa funcionando de modo negligente y separado de las verdaderas corrientes de la vida, incapaz de adaptarse a las circunstancias alteradas."

"Ni respondí a los elementos realistas de la presente situación ni está inspirado por algún ideal generador y creativo. No extrema a individuos para que sean miembros productivos de la sociedad, capaces de llevar su propia carga y participar eficazmente en su labor. No tiene ningún concepto del nuevo orden social cooperativo que la instrucción debe ayudar a materializar para reemplazar el régimen

(Continúa en la página 2)

## TIRONA REITERA MAYOR ESPIRITU DE ABNEGACION

Resumendo su campaña de educación y propaganda de la República de Filipinas, el Ministro de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público, Emilio Aguinaldo, habló en un gran miting celebrado el sábado último en Trozo, distrito de Bagumbayhan, con motivo del primer aniversario de las sucesiones durante los 40 años de la dominación americana en Filipinas.

"Debemos amar a nuestra República y a su Presidente, José P. Laurel, para que esa República sea siempre verdadera," dijo el Ministro Tirona. Imitemos las virtudes y la resignación de nuestros antecesores durante los 40 años de la dominación americana en Filipinas. Después del hastío de las guerras, las heridas que los filipinos de entonces padecieron por defender su República de Manila, aquella República despreciada, hoy se rehace una vez más en cambio una Asociación Nacional, concepción que rechinamos con agrado, aunque lo que pedíamos era la independencia.

(Continúa en la última página)

## EXAMINAR GRATUITO DE ENFERMEDADES FILIPINAS

La encabeza Aquino, enviado especial con rango de plenipotenciario

Una Misión Filipina de Gratiitud, encabezada por el Speaker Benigno S. Aquino, ha sido enviada por el gobierno filipino al Japon con el objeto de expresar el reconocimiento del pueblo filipino al Japon y establecer un contacto directo con el gobierno y pueblo de dicho país, según anunció ayer tarde la Junta de Información.

Además del Speaker Aquino, la misión se compone de los siguientes:

- José Yulo, Presidente de la Corte Suprema
- Antonio de las Alas, Ministro de Hacienda
- Rafael B. Atanan, Ministro de Agricultura y Recursos Naturales
- Camilo Osias, Vice-Presidente y Director General de la Calibapi
- Andrés V. Castillo, secretario

Contacto directo con el gobierno y pueblo nipones

"La misión tiene un doble objetivo."

"Primero, expresar a Su Majestad el Emperador del Japon así como al gobierno del Japon la gratitud filipina por los 18 millones de filipinos por todo lo que el Japon ha hecho por Filipinas, particularmente en la concesión de la codiciada bendición de la libertad que ha sido la aspiración summa de los filipinos por muchos siglos."

"Segundo, hacer posible que los filipinos por medio de esta misión puedan tener un contacto directo con el gobierno y pueblo del Imperio del Japon por que se cree que en la formación y establecimiento de la Esfera de Influencia del Asia Oriental más grande, el minister que los dos pueblos se unan para una mutua inteligencia."

"De la misma manera el bloque ministerio del Asia Oriental más Grande para beneficio de los asiáticos-orientales no solo podrá establecer un contacto permanente y duradero por la causa

(Continúa en la última página)

## A observar medidas para evitar la propagación de la disenteria

Los casos de disenteria amebica han estado aumentando ultimamente, según informa la Oficina de Sanidad, la cual ha dado instrucciones sobre las reglas elementales de higiene que se deben seguir para evitar esta enfermedad.

La disenteria de acuerdo con la Oficina de Sanidad, se adquiere ordinariamente bebiendo agua contaminada y comiendo alimentos infectados particularmente los que se sirven crudos; y mejor es evitar las ensaladas de vegetales. Su propagación que favorecida particularmente por la época de lluvias porque la gente bebe mucha abundancia y come frutas y vegetales crudos de la temporada.

Para evitar esta enfermedad, las personas deben observar las reglas elementales de higiene; deben lavar sus manos antes de preparar la comida y antes de comer; proteger sus comidas contra las moscas; no beber agua que se recolecta cuando están en Manila o en un municipio donde existe un sistema de alcantarillado. El agua que procede de los rios, si bien hervida de superficie se debe siempre hervir antes de beber. Los vegetales, cuando se comen crudos, siempre deben ser rotados con agua hervida. Los platos deben lavarse después de venir del mercado. Los platos que los platos hechos en casa, deben ser asífados y deben ser informados al oficial sanitario de la localidad.





